

## 持経宿改築前の事前作業(持経宿へ用材・足場運搬)

◇実施日：平成27年6月10日(水) 晴時々曇り

◇参加者：木下嘉彦棟梁、大工・浦東 進、山上皓一郎、川島 功、  
豊嶋 寛、沖崎吉信、前田 正、児嶋道夫、畑林秀味、  
橋本 梓、三和サッシ(1名)。 計10名(他1名)

6月09日(火)、小雨後曇

午後から雨があがる予報であったが、何時までも小雨が降り雨具持参で沖崎宅前15時半に児嶋・川島が合流し、児嶋車で棟梁作業所へ行き、クサビ式足場(メッシュ踏板、ジャッキベース、ブラケット、クサビポケット支柱等)を積込む。足場だけで略満杯で、むしろ重量オーバーかも？ 16時15分頃沖崎宅前駐車場に戻り、明日迄荷を積んで駐車。

6月10日(水) 晴時々曇。

沖崎宅に7時半に豊嶋、畑林、橋本、川島、児嶋、前田氏が集結し、沖崎・川島車で棟梁作業所(大島建築)へ。

木下棟梁、浦東さんは、三輪崎で2屯ダンプ2台をレンタルし、市内で追加注文した野地板を積み作業所に戻ること。我々が着いた時には未だ戻っていきなく、部材の雨避けブルーシートをはぐる。どの部材を先に運ぶのか判らないので途中で止める。

程なく、棟梁運搬の空身の2屯ダンプ(山上氏同乗)と相シヤクリ野地板(2m)を積んだ浦東さん運搬の2屯ダンプが到着。

その車上に長さ4mの部材は、棟梁の支持で直ぐにと使わない野地板相ジャクリ、胴縁・貫板、棟上でぴったり合う角度で切り落とした垂木などの部材を運搬席上に出る様に積む事に、ダンプ荷台の児嶋・沖崎氏へ端を手渡しし、重いものは二人で運ぶ。ぶつ

からない様に注意をはらい手渡しで積込む。



作業所で棟梁待ち 棟梁運搬のダンプへの積込み  
棟梁車へ積込む前に荷台にリンギ(枕木)を置くが、棟梁からリ  
ンギ下の小石を除け！高さ揃えろ！の指示に馴れないだけにまご  
まご・・・。

十津川森林組合から調達の相シヤクリ野地板は、内壁使用に変  
更のため4m↓2mに、柱、土台材には木組の刻みがされ、汚す  
な！傷つけるな！と棟梁の細心の心遣いの指示が飛び交う。

9時には、一汗かいて積込み完了し、道の駅・熊野川で再合  
流する事を打合せし、各車それぞれ出発する。

沖崎宅に一旦戻り道の駅に9時半前に着くと、用材を積んだダ  
ンプ2台とサッシを積んだ軽トラが駐車されている。

棟梁車の助手席に山上さん、浦東車に畑林さん、少し遅れて着  
いた児嶋車に川島が同乗。川島車の荷は、沖崎車に積み替え、此  
処に駐車。

沖崎車先導で浦東車、三和サッシ車、棟梁車、児嶋車が続く、  
168号線の滝から425号線へ、児嶋車は重そうで遅れない  
ように行くと行く。白谷林道ゲートに11時15着。最後尾の児  
嶋車にゲート鍵をしないと良いとの声、だが進まない。

作業服姿の工事関係者らしい人が前で立話。こりゃ！通行止め  
か・・・サッシ屋さんが組立後直ぐ戻る際のゲート鍵の置場の打

合せて、内心安堵する。

昨日、100ミリ以上の大雨が降ったとの事で心配したが順調に進むと、約4km地点で6日に来た時は重機があったが、昨年作業していた西牟婁郡森林組合が、野猿で降ろした間伐材を小切る作業が始まり、しばらく待つ。

サッシ屋さんの軽トラは、車高が低く、ガラス入りの戸など積んでいるのでスロースローと走行している。

持経宿に12時15分無事到着。新宮から3時間強かかった。

サッシ屋さんは、組立後直ぐに戻ると作業をされる。棟梁に近くだと言われて来たが、こんな山の中とは・・・途中で引き返せず、不慣れな地道林道を引き返すので、分岐で間違わない様に良く周りを見ながら来たとのこと。ご苦労さん！



サッシ車から荷降ろし サッシ枠の組立中 改築を待つ持経宿

その間、小屋前の雨水ポリ容器を片付け、4mの長尺材と2x3mの板・柱類の2カ所にリングを置き部材置場をつくる。

持経宿の入口戸は、再利用・加工のため、サッシ屋さんに持たせる事からブルーシートを使って外す。もう少し後でも間に合うのでは？ 入口にブルーシートを張ろうと。

玄関・窓の組立サッシは、不動堂内に保管。

サッシ屋さんは、昼食せず、下北山村経由で帰るように勧める。12時半過ぎによくやく昼食。



昼食・休憩・雑談中

浦東車の荷降ろし

13時過ぎに浦東車が、不動堂前までバックで狭い坂道を上るが段差があり、勢いをつけて越し略不動堂前まで入る。これで荷降ろしは大助かりだ。

後で使う胴縁などから降ろすが、部材毎に積み！木口を揃え！垂木は上下逆にならない様に！と棟梁の声が飛ぶ。棟梁の置場指示に従って薄い栈木を適当に間に挟み積あげる。

棟梁車の柱類は一番上に、内壁部材は、持経宿内に保管する。



棟梁の指示で部材荷降ろし

児嶋車のクサビ足場は、不動堂裏と横に積降ろしする。

入口玄関にブルーシートを張り14時半過ぎに略作業が終了し児嶋さんが用意したロールケーキとコーヒーをたしなむ。



不動堂裏・横に足場  
休憩後、部材にブルーシートを張りロープをかけ、足場板や石  
等で上と端を押える。

新ハイキング16名が、12日に宿泊予約があり、宿内にある  
物は出来るかぎり階下の資材置場・便所前に移管し、掃き掃除を  
して15時過ぎに本日の作業は終了した。

次回は、13日(土)に残り部材とトタン類を2屯ダンプ2台で  
運搬する事を申し合せした。

白谷林道口で棟梁・浦東・沖崎車は、下北山村浦向経由、児嶋  
車は、上葛川経由で道の駅に置いた川島車を回送するため、二手  
に別れて帰新した。17時過ぎに木本に着いたとの電話、我々は  
竹筒集落を過ぎた地点で、ほんの少し遅れて帰新する様だ。

### 行動タイム

6月10日(水)

新宮(沖崎宅)7:35→7:45棟梁作業所→8:05用材積込8:50→棟梁作  
業所 8:55→9:25道の駅・熊野川 9:35→瀧 10:20→21世紀の森  
10:50→11:15白谷林道ゲート 11:20→12:15持経宿→12:30昼食  
13:05→荷降ろし 14:30→休憩・シート張り 15:00→持経宿 15:15  
→白谷林道ゲート 15:55→21世紀の森 14:20→上葛川経由→  
17:35新宮。  
(記 川島)